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Procès - verbal 
 

 

Nº de 
l’ordre 

du 
jour 

Brève description  

Décisions 

Responsable Délais 

 

A.    Partie statutaire  
 
Bienvenue 
 

• Le président, Florian Wünsche souhaite la bienvenue aux 
participant·e·s à l’assemblée générale au Dépôt du VVT 
(Vapeur du Val de Travers) à St-Sulpice NE. Il remercie 
les 29 membres d’être venuˑeˑs dans cette jolie vallée du 
massif du Jura.   

• Le président ouvre la séance à 10h30 par la lecture de la 
liste des 19 membres excuséˑeˑs.  
 
 

 
 
 
 
 

 
 
 
 
 

1. 

Adoption de l’ordre du jour  

• L’ordre du jour initial fait l’objet des deux corrections 
suivantes : 

o Point 12 : Election a été remplacée par 
« Nomination ».  

o Point 14 : Ajout de « Autres points »  
 

• L’ordre du jour est adopté à l’unanimité  
 
 

  
 

2. 

Nomination des scrutateurs 

• Les scrutateurs suivants sont nommés : 
o Steiger Christian 
o Wuilloud Christophe 

 

 
 
 

 

Sujet : Assemblée générale de la Section Romandie de l’ALSF 

Date : 02.03.2024 

Lieu : Dépôt du VVT (Vapeur du Val de Travers), St-Sulpice  

Participants : Membres de l’association 
 
Excusés :  Cima Jean-Claude, Philippoz Dominique, Grelot Lisa, Volery Philippe, Noir Cédric, Speckinger Kurt, 
Norer Olivier, Gysler André, Gassmann Eric, Favre Natalie, Weiss Pierre, Miauton Jacques, Vietti-Violi Olivier, 
Luy Jean-Claude, Vesti Ruth, Flambeau Michel, Jacquier François, Jeanmonod François, Comment Jacques 
 

Copies à : Membres du comité de la Section Romandie de l’ALSF   

Etabli le : 02.03.2024       Par : Esther Zürcher 
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3. 
 

Adoption du PV de l’AG 2023 

• Le PV a pu être consulté auparavant sur notre site 
www.alsf.ch.  

• Le PV 2023 est adopté à l’unanimité  
 

  
 

4. 

Rapport annuel du président 

• Pour sa première année à la présidence, Florian Wünsche 
parle de continuité dans différents domaines. 

• Il poursuit son rapport en disant que cette continuité reste 
incertaine pour le futur. 

o Le responsable communication avait repris le 
poste de vice-président de façon transitoire et 
cherche être remplacé.  

o Concernant le secrétariat et la trésorerie, il annonce 
avoir reçu les lettres de démissions d’Esther 
Zürcher et de Michel Conus pour la fin de l’année 
2024, avec effet à l’AG 2025.  

o Aussi, il évoque que cela va être difficile pour lui de 
concilier sa vie d’ordre privé, un mandat politique et 
la responsabilité d’une association. Il est donc fort 
probable qu’il ne se représente pas aux prochaines 
élections à l’AG 2025.  

 

• Il clôt son rapport avec ces nouvelles relativement 
alarmantes, sans oublier de remercier tous les membres 
de leurs soutiens durant l’année. 
 

• Le rapport du Président est approuvé par acclamation 
 

 
 
 

 
 

  

5. 

Rapport d’un délégué à l’Assemblée des délégués de l’ALSF 

• Le délégué suppléant à l’assemblée des délégués, 
Dominique Philippoz étant excusé, le rapport du délégué 
est lu par Florian Wünsche.  

• Il est approuvé à l’unanimité.  
 

  
 

6. 

Rapport du trésorier, Michel Conus, sur l’exercice 2023 

• L’exercice 2023 se solde par un bénéfice de CHF 
1'108.01, en diminution de 13% par rapport à 2022. 

• F. Martin intervient en disant que comme non-comptable, il 
ne trouvait pas les bénéfices de l’AG 2023 ainsi que de la 
sortie au Rothorn de Brienz. Il aimerait voir le résultat net. 

• M. Conus prend note et les présentera en 2025 par 
activités. 
 

 
 

 
 

  

7. 

Rapport des vérificateurs des comptes, Eric Gassmann et Jan 
Thuillard 

• En absence des vérificateurs, le rapport est lu par le 
trésorier. 

• Les vérificateurs citent les différents contrôles auxquels ils 
ont procédé. 

• Les vérificateurs constatent que la comptabilité a été tenue 
conformément aux prescriptions légales. 
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• En conséquence, les vérificateurs proposent à l’AG de 
voter la décharge au trésorier ainsi qu’au comité. 
 

8. 

Adoption des comptes et décharge 

• L’AG vote la décharge au trésorier ainsi qu’au comité à 
l’unanimité. 
 

  

9. 

Election ordinaire des délégués et du suppléant à l’Assemblée 
des délégués de l’ALSF pour la période 2025-2026 

• Pierre-Alain Bossel et Dominique Philippoz remettent leur 
mandat comme délégué, resp. comme délégué suppléant. 
Le président les remercie pour leur travail effectué. 

• Gérald Stucki, sur la demande du comité, accepte de se 
mettre à disposition de la section en tant que nouveau 
délégué et Hans Maurer en tant comme nouveau délégué 
suppléant.  

• Florian Wünsche et Gérald Stucki en tant que délégués à 
l’assemblée des délégués et Hans Maurer en tant que 
délégué suppléant à l’assemblée des délégués sont 
(ré)élus à l’unanimité. 

 

  

10. 

Election des vérificateurs et vérificateur suppléant des 
comptes 2024 

• Eric Gassmann, Jan Thuillard en tant que vérificateurs des 
comptes et Thomas Marti en tant que vérificateur 
suppléant sont réélus pour l’année 2024. 

 

 
 
 
 

 
 

 
 

11. 

B.    Divers  
 
Adaptation des statuts 

• L’adaptation a pu être consultées sur notre site 
www.alsf.ch 

• La modification est approuvée par : 
o 26 oui 
o 1 abstention 
o 2 contre  
 

 
 
 
 

 
 
 

 
 

 

12. 
 

Nomination du président d’honneur 

• Le comité propose de nommer Philippe Roux au titre de 
président d’honneur de la Section Romandie comme cela 
était demandé par l’assemblée lors de l’AG 2023. 

• F. Martin propose que l’ancien président, Jacques 
Fornachon, soit également nommé président d’honneur. 

• Philippe Roux prend la parole et indique tout d’abord être 
surpris de l’annonce de la potentielle démission de Florian 
Wünsche. Il précise ensuite qu'il considère la fonction à 
laquelle il pourrait être nommé comme étant uniquement et 
strictement honorifique, en poursuivant que la section ne 
pourra pas compter sur lui en cas de vacance de la 
présidence. A cette condition uniquement, Philippe Roux 
accepte cette nomination. Il demande à ce que ses propos 
soient protocolés. 

  

http://www.alsf.ch/
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• Ph. Roux est nommé Président d’honneur à l’unanimité 
moins 1 abstention. 

• J. Fornachon est nommé Président d’honneur à 
l’unanimité moins 2 abstentions. 
 

13. 

Remarques individuelles 

• Le comité n’a pas reçu de remarques individuelles pour 
cette AG. 

 

  

14. 
 

Autres Points 

• Blaues Haus 
o Le président fait un résumé sur l’avenir de la maison 

Bleue répondant à la question, posé par Michel Dubois 
lors de l’AG 2023.  

o La lettre complète reçu du propriétaire M. Walter Benz 
est à disposition des intéressés après l’assemblée. 

o Aussi, le président profite d’annoncer à l’assemblée la 
triste nouvelle que Michel Dubois et Hans-Peter 
Gasser sont décédés la fin de l’année passée. Ils 
étaient deux membres actifs de la Section Romandie. 
Le comité tient à saluer leur mémoire et le soutien 
qu’ils ont apporté à l’ALSF durant toutes ces années. 

• Section Wallis 
o Le comité a reçu la demande de rapprochement de la 

part de la section Wallis (Haut-Valais). Le comité s’est 
donc réuni avec le président de la section Wallis, 
Lorenz Degen.  

o Florian Wünsche informe sur la situation actuelle. Les 
trois membres du comité ne sont pas des valaisans. Ils 
ont accepté la charge jusqu’en 2027 maximum.  

o La section compte 200 membres, aucun ne souhaite 
reprendre de poste. C’est une section forte au niveau 
des membres, mais faible au niveau de leur 
implication.  

o L’idée serait de les intégrer à la Section Romandie 
avec dissolution de la section Wallis, le tout avec 
exécution au 1er janvier 2026. Une décision finale 
serait proposée, commune ou non, en AG 2025. 

o Le comité a expliqué au président qu’elle ne prendra 
aucune décision avant d’en parler à ses membres. 

o Aussi, le comité souhaite aujourd’hui procéder à un 
vote de principe à savoir si les membres de la Section 
Romandie sont d’accord pour laisser le comité 
continuer les discussions visant un rapprochement des 
deux sections.  

o Avant de laisser la parole et de voter, le président 

expose rapidement les points dont il faut tenir compte : 

o Au niveau positif 

▪ 200 personnes rejoindraient notre section, avec 
des entrées financières importantes.  

▪ La situation financière de la section est saine et 
stable. Il n’y a donc aucun risque à ce niveau. 
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o Par contre  

▪ Il y a la barrière de la langue. Les membres 
parlent l’allemand. Cela veut dire que tout le 
courrier devrait être traduit en allemand. Enfin, 
il subsiste le risque que de nombreux membres 
quittent la section après la reprise. 

o En résumé : plus de membres, mais aussi plus de 
travail pour le comité ! 

o Après une discussion animée, un vote consultatif a lieu.  
▪ Le résultat et le suivant :  

- 23 oui 
- 3 abstentions 
- 2 contre 

▪ Le comité continuera les discussions avec la 
section Wallis et communiquera sur l’avancée 
de ce travail dans les meilleurs délais. 

• Présence du ZV 
o L’assemblée a le plaisir d’accueillir une représentante 

du comité central de l’ALSF, en la personne de Barbara 
Ruetsch-Dobler. Le président lui passe la parole. 

o Barbara Ruetsch-Dobler se présente et explique son 
rôle dans le Mitgliederservice, soit la gestion des 
membres des sections au niveau national. 

• GPK 
o Après plusieurs années passées à la commission de 

gestion de l’ALSF, Pierre-Alain Bossel quitte ce poste. 
Son remplacement n’est pas obligatoire mais serait 
bienvenu. 

o P.A. Bossel présente le poste et l’importance de la CdG. 
o Le président remercie P.A. Bossel pour son travail. 
o Si une personne est intéressée par le poste, elle peut 

adresser un mail à  vfb-romandie.praesident@dfb.ch  

• Nouveau fonds pour travaux 
o Dans son rapport de président, F. Wünsche a annoncé 

l’introduction d’un nouveau fond pour travaux spéciaux.  
o Un questionnaire a été distribué aux membres présents 

à notre sortie au Rothorn de Brienz afin de savoir ce 
qu’ils en pensaient.  

o Le président en présente les résultats, favorables, et 
précise que le comité tâchera de respecter les volontés 
des membres, comme indiquées dans leurs réponses. 

• Prises de paroles  
o Christian Steiger intervient sur la semaine de travail et 

la pénibilité du travail. Il remarque que les participants 
prennent de l’âge et suggère de proposer une semaine 
partielle à celles et ceux qui le souhaiteraient. 

o Le comité prend note de la proposition. 
o Jean-Jacques Oltramare consulte l’assemblée pour des 

idées de sortie 2024 et l’AG 2025. 
▪ Pour la sortie 2024, le Swiss Vapeur Parc au 

Bouveret est retenu. 

mailto:vfb-romandie.praesident@dfb.ch
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▪ Pour l’AG 2025, la proposition de MBC Morges 
avec la salle Les 3 Sapins à Echallens va être 
étudiées sur sa faisabilité. 

o Aussi, J.J. Oltramare tient à remercier les traducteurs 
réguliers pour leur travail. 

 

15. 
 

Fin de la partie statutaire 

• Avant de clôturer l’AG, le président avait prévu de passer 
un petit film qui retrace différents événements ayant eu 
lieu cette année sur la ligne. Malheureusement, la vidéo du 
40ème n’était pas disponible pour l’assemblée.  

• Fin de la séance à 12h24 

  

1. 

C.   Programme de la journée 
 

• Apéritif et repas de soutien servis dans la salle par le 
traiteur « L’Envolée des Saisons » 

• A 14h30 a lieu une visite guidée du dépôt du VVT, où le 
responsable des lieux nous donne des explications 
intéressantes sur les différentes machines ferroviaires 
entreposées.  

• A 16h, le car nous attend pour le transfert à la gare de 
Fleurier, où se termine la journée. 
 

  

 


